

DIRECCION Y REDACCION

SANTA CATALINA, 3

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Madrid y provincias: DOS ptas. al mes

Teléfono número 2.271

Apartado de Correos, 430

EL MUNDO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

FUNDADO EN EL AÑO 1907 POR SANTIAGO MATAIX

GERENCIA Y ADMINISTRACION

SANTA CATALINA, 3

CONSEJO DIRECTIVO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Dirección telefónica DIAMUNDO

España en Marruecos

Combate glorioso para nuestras tropas.—Prosigue el castigo al enemigo.—Sanjurjo nombrado comandante general de Melilla

Ayer de madrugada facilitaron las siguientes:

Zona oriental.—En el día de hoy se ha realizado una importante operación contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Messaud. Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios, nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearán sobre las posiciones conquistadas, y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo, que aún ofrece resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándonos de varios de sus muertos y armamentos, comunicándole que la noche empieza tranquila en los lugares ocupados.

Estoy altamente satisfecho del comportamiento de cuantas tropas han intervenido en esta operación, dando muestras de gran bizarría. Como se ha combatido hasta las últimas horas de la tarde, y la evacuación ha tenido las dificultades inherentes a la distancia y escasez de comunicaciones, no se conoce exactamente el número de bajas; pero puede calcularse en unas 70 entre muertos y heridos, siendo las fuerzas del Tercio y Regulares las que más han padecido en el combate. Entre los oficiales evacuados figuran los tenientes de Regulares de Melilla D. José López y López, muerto, y D. Enrique García Argüelles, menos grave, del Tercio de Extranjeros, los tenientes D. Feliciano Rojas y D. Clemente Valverde, muertos, y del regimiento mixto de Artillería, el teniente D. Lázaro Ras Ruiz, menos grave.

En la posición Benítez estalló un mortero Lafitte, causando heridas graves a los oficiales del Tercio D. Antonio de Leonés y don Luis Rueda, matando a dos soldados e hiriendo a 12.

La aviación ha actuado sobre sembrados de Alhucemas con bombas incendiarias y de trilita; en Sidi Messaud, cooperando mañana y tarde a la acción de nuestras tropas con manifestos acierto, especialmente sobre los barrancos que albergaban nutridos contingentes enemigos, y en la zona occidental, bombardeando poblados y concentraciones rebeldes en la línea del Lau. De 14 aparatos que salieron ayer de Tetuán llegaron a Melilla 12; uno cayó en la bahía de Alhucemas, hundiendo y salvándose la tripulación y otro aterizó sin novedad en Argelia.

Zona occidental.—La columna de Uad Lau ha efectuado un reconocimiento ofensivo por este valle. Efectuado convoy a Solano, sin novedad.

El presidente da noticias del combate

El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia a las seis de la tarde de ayer, e hizo las siguientes interesantes manifestaciones:

—De Marruecos se tienen noticias del combate librado hoy, que en sus tres fases ha sido duro; pero en el que se han conseguido todos los objetivos a las nueve y media de la mañana. Ha sido, pues, completamente satisfactorio. Las tropas permanecerán en el campo.

No hay detalles sobre las bajas; pero no son muchas.

Esta tarde saldrá para Marruecos el coronel de Aviación Sr. Soriano, y mañana lo hará el nuevo comandante general, Sr. Sanjurjo.

El Directorio trata de la situación

En el Consejo que anoche celebró el Directorio se ocupó de las noticias recibidas de África sobre las últimas operaciones, según manifestó el general Vallésposna.

—El general Sanjurjo—añadió—sale inmediatamente para Melilla, no porque la situación sea grave, ni muchos menos, sino porque es hombre muy activo y desea cuanto antes comenzar su labor.

Felicitación del Rey

Al conocer S. M. el Rey el satisfactorio resultado del combate librado ayer por nuestras tropas contra los cabaleros de Sidi Messaud, encargó al general Primo de Rivera que en su nombre felicítara a las fuerzas que han tomado parte en la operación.

El general Sanjurjo, comandante general de Melilla

Hoy publica la Gaceta el decreto nombrando comandante general de Melilla al general Sanjurjo.

Se ha confirmado la impresión que ayer claramente insinuábamos respecto al nombramiento del general Sanjurjo para la Comandancia general de Melilla.

El general Marzo se halla realmente enfermo con un intenso ataque de reuma articular agudo; y aunque, por fortuna, se trata de una exacerbación que ha de ceder, no puede actuar, y no son momentos éstos en que el mando responsable de la plaza pueda desatenderse o limitarse al despacho.

Por eso el propio general Marzo se ha apresurado a dimitir, y el Directorio ha procedido con diligencia al designar sucesor.

No necesitamos añadir que a esa diligencia acompaña el acierto, porque el nombre de Sanjurjo lleva en sí el mejor elogio.

Sus dotes militares se revelaron y se han consolidado en Marruecos, desde 1909, como capitán, hasta el octavo del 21, en el mismo puesto a que ahora va, después de su brillante conducta como jefe de columna en Tetuán y en Melilla.

A Melilla vuelve cuando apunta de nuevo la hostilidad activa de los rebeldes, a la que habrán de oponerse a las iniciativas de nuestras tropas; y lleva en su prestigio la confianza de la opinión.

Despedida en Zaragoza a Sanjurjo
Zaragoza 10.—Durante toda la mañana desfilaron por el despacho del Gobierno civil numerosas personalidades para despedir al general Sanjurjo.

Desde las tres de la tarde acudieron a la estación de Madrid las autoridades de todos los órdenes, representaciones de Centros y organismos, comisiones de las Corporaciones oficiales, generales, jefes y oficiales, personalidades y numerosos amigos particulares. La despedida que se le tributó fué grandiosa y entusiasta.

El general Sanjurjo, al partir el tren, dió varios vivas a España, los cuales fueron calorosamente contestados, al propio tiempo que se hacía al ilustre militar objeto de una formidable ovación.

Un episodio de la acción de Sidi Messaud

Melilla 10.—En la acción librada el día 7 en las inmediaciones de Sidi Messaud con ocasión de llevar convoy a dicha posición, se registraron hechos heroicos.

La séptima compañía del Tercio, mandada por el capitán Sr. Folgado, se lanzó al barranco de Imusaren, pereciendo varios legionarios al iniciar el descenso, resultando muerto el alférez D. Ignacio Gisbert.

Más tarde murieron el capitán Sr. Folgado y el alférez D. Ignacio Ismart, quedándose sus cadáveres en un barranco.

Con objeto de poder rescatar dichos cadáveres se ofrecieron cuatro legionarios, que, para descender al barranco, fueron amarrados fuertemente con una cuerda, resultando muertos, así como también otros cuatro que lo intentaron posteriormente.

Descendieron nuevamente otros, consiguiendo finalmente el rescate de los cadáveres.

Fuerzas a Dar Quedani

Melilla 10.—Ayer salieron de Dar Drius para Dar Quedani nueve carros de asalto y 10 camiones plataforma.

También marcharon a dicho campamento un tabor de Regulares de Alhucemas, fuerzas de la mehaba de Tafersit y una batería de siete centímetros.

El alto comisario

Melilla 10.—Marchó a Dar Quedani el alto comisario acompañado de los generales Aldave y Correa y el coronel de Estado Mayor señor Sánchez Ocaña.

BAMBALINAS Y TELONES

EN LA PRINCESA Debut de compañía

Con la primorosa comedia de Linares Rivas «Aires de fuera» debutó anoche en el teatro de la Princesa la notable compañía Ladrón de Guevara-Rivelles.

La irreprochable interpretación que los artistas de la compañía dieron a la obra, fué digna del aristocrático teatro.

No faltó detalle en «Aires de fuera», presentación lujosa, gusto exquisito, arte, mucho arte.

El distinguido público que asistió al debut salió satisfechísimo de la velada.

La señora Ladrón de Guevara, maravillosa de naturalidad y distinción, lució unos toilettes elegantísimos, el Sr. Rivelles, justo y sobrio en su difícil papel, bien la señora Sánchez-Arriño y Porrédón y todos.

La compañía Ladrón de Guevara-Rivelles, es, sin disputa alguna, una de las mejores compañías que actúa hoy en España.

J. M.

El Directorio militar

El Directorio estuvo el sábado reunido durante tres horas.

A la salida conversó con los informadores el general Vallésposna, y les dijo que el subsecretario de Estado asistió a la primera parte del Consejo.

Se acordó el reconocimiento del Gobierno republicano de Grecia.

Asimismo quedó reconocido el nuevo Gobierno de Turquía.

La ratificación del Tratado de Tángier

Añadió el Sr. Vallésposna se han firmado las ratificaciones del nuevo Tratado de Tángier, que es firme ya definitivamente.

El indulto del reo Colmenero

Un periodista preguntó al general si el Directorio se había ocupado de las gestiones de indulto del reo de Salamanca Sánchez Colmenero.

—Han sido tantas las solicitudes—contestó—, y algunas tan simpáticas, como la formulada por los estudiantes salmantinos, que el Directorio ha decidido estudiar de nuevo el expediente de ese reo, por sí puede proponer la gracia de indulto.

Y con esto terminó su referencia el general Vallésposna.

Más peticiones

El patriarca de las Indias visitó al marqués de Estella para solicitar el indulto del reo de Salamanca.

También estuvo en la Presidencia una comisión de estudiantes de esa ciudad, que salió bien impresionada de su entrevista con el ayudante del general Nouvilas.

Firma de Guerra

Su Majestad firmó ayer los siguientes decretos:

Guerra.—Admitiendo la dimisión, que fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el general de división D. Enrique Marzo y Belaguer del cargo de comandante general de Melilla.

Nombrando comandante general de Melilla al general de división D. José Sanjurjo y Saneñel, que actualmente manda la novena división.

De Gracia y Justicia

Relativo a la construcción de la prisión de mujeres en Valencia.

Haciendo merced de grandeza de España a favor de la baronesa de Maldá y Maldanelli.

LA FIESTA NACIONAL

EN MADRID

Toreros machos y toros bravos

Se dice, y no es comentario según me lo contaron, lector, así lo cuento, que los diestros a quienes se les considera astros de primera magnitud no quisieron, tente pluma, más suavemente, pusieron reparos, fijaron inconvenientes, se mostraron pocos solícitos, titubearon, dieron excusas, cuando se les hizo por la Empresa francamente, generosamente la proposición de que toreasen una corrida con toros de Angoso, ¿Angoso? vamos hombre parece que respondió el satélite de cierto astro, ni que viniéramos a debutar a Madrid, NOS-OTROS no toreamos más que murube, saltillos, santicolomas, villamartas, y si es caso, de D. Vicente Martínez, y algún otro ganaderillo más. Toros de casta, ¿estamos? de casta.

¿Pero es que los de Angoso no son de casta? Parece que respondió—la persona dependiente de la Empresa que con el representante del torero conversaba—, hombre sí, pero no, replicó el satélite del gran astro. Eso no es decir nada. los toros de Angoso son de la cruce de Saltillo, tienen la sangre refraseada, los que se han de torear son de excelente troyo y sus hechuras son de toro bravísimo ¿hace? He dicho que no. Salieron uno tras otro seis toros de Murube y ¿qué pasó?, el lector lo recordará.

Para lidiar la excelente corrida de Angoso, no había más remedio q' e prescindir de los grandes astros y echar mano de los de segunda o tercera magnitud y así ocurrió.

Nacional, el desterrado, Valencia, el de los nuevos bríos y el siempre voluntarioso y bravo Gitanillo, pisaron ayer, a eso de las cinco, la polvorienta arena del circo, mareando alrocamente el paso a compás de la torerísima música.

Hemos dicho la polvorienta arena y a fe que ello no ha sido un tópico literario. ¡Y tan polvoriento! Como que el escudrón taurino hizo el paseillo entre una nube tan opaca y tan densa que al ver a los toros envueltos en ella, hubo supersticioso optimista que lo tuvo por presagio de que los artistas iban a quedar como los ángeles...

Y ahora, sin repasar otras notas que aque- las que se grabaron en nuestro cerebro—¿da- la qué recordar o malo?—vamos a dar su- cincta cuenta de lo bueno que vimos en la cuarta corrida de abono.

En primer lugar, ¡y haga Dios que esto se repita hasta la contumacia! vimos toros. ¡TOROS, estimado Medrada, TOROS!

Troyo, poder, bravura, suavidad y eso que los niños bien de las tarde mal han dado en llamar temperamento. ¡qué corrida!

Todos fueron bravos, todos fueron dignos de la ovación en que el público entusiasmado premió al Sr. Angoso—ocupante de una modesta grada—pero de entre todos, los dos que correspondieron a Valencia, o sea los lidiados en segundo y quinto lugar, culminaron en bravura y en arrogancia.

Ambos merecieron los honores de la vuelta al ruedo y de no haberse lidiado juntamente con éstos, también hubiesen alcanzado igual honor los cuatro restantes.

—Eso fué lo mejor de la cuarta corrida de abono.

Después, hemos de ponderar en justo valor, el enorme, el indescriptible arrojo de Gitanillo.

¿Ustedes han oído decir: «Fulanito se come los toros»? Pues ese Fulanito es el torero de Rical. Se los come y los digiere. Ayer se jugó la vida en cada lance, en cada muletazo, en todo momento. Y de su brevísima labor, que fué como una benéfica ducía de emoción, de esa emoción tan deseada por nuestro público, hay que destacar una suerte nueva «sólo para hombres», consiste en ceñirse el borde superior del capotillo por bajo de la cintura, y apoyadas las manos en las caderas hacer pasar al toro, ceñidísimo, y embebido en los vuelcos de la tela...

Solo para hombres y nadie lo mueve...

Ovaciones estruendosas, vueltas al ruedo, salidas a los medios... ¡el delirio!... Y la seguridad absoluta de que al anuncio de Gitanillo se colmará la plaza hasta los cables de la luz.

Recordamos después una gran estocada de Valencia a su segundo toro. Un volapié clásico. Pero, en realidad, muy poco para un torero que sabe serlo también con el capote y la muleta y que ayer no quiso aprovechar las excelentes condiciones de sus enemigos.

Nacional ¡fué el torero sobrio de siempre; enteradísimo, siempre colocado en buen lugar, pindoneroso y bravo. Se hizo aplaudir con justicia.

Con esto, y con consignar un excelente payaso de Veneno, el descrito constante como peón y como puntillero de Crespo, y 1.º deficiente—seamos benévolo—dirección de lidia, damos por terminada esta reseña.

DON PRUDENCIO

EN VISTA ALEGRE

Los toros de D. Victorio Torres, mancos y difíciles, el quinto y sexto lidiados. Chatillo de Bilbao le tocó el mejor lote y lo aprovechó bien, en el primero le dió una buena estocada y dió la vuelta al ruedo, en el cuarto muchas palmas y petición de oreja.

Alcalareño, muy valiente, en el quinto, al dar un pase, fué cogido aparatadamente y campaneado, en la enfermería le curaron de varios varietazos.

El americano Espinosa, sigue demostrando que es un buen torero y que sabe lo que hace, pero ayer, a causa de los toros que le tocaron, no pudo hacer más que cumplir, que ya fué algo.

EDUARDO

EN PROVINCIAS

Barcelona 11.—En la plaza Monumental. La Rosa, Marcial Lalanda y Fuentes Bejarano, debieron contender con seis toros del marqués de Villemarta.

Pablo Lalanda substituyó a Fuentes Bejarano que está herido.

El primer bicho fué devuelto al corral.

Al substituto lo lanzó La Rosa perdiendo terreno.

Marcial fué ovacionado en quites.

La Rosa hizo una buena faena en lo que sobresalieron dos pases de pecho, un natural y uno alto, para tres pinchazos yéndose y una estocada atravesada, asomando la punta por el vientre y un descabello. Pitos.

Marcial, quieto, con suavidad, temple y mando, dió seis magníficas verónicas al segundo, siendo ovacionado.

Con la muleta dió pocos muletazos al buey y lo mató de una baja. División.

Al tercero Pablo le dió unos mantazos por bajo para dos pinchazos, uno bueno, media algo ledeada, tres medias más en los bajos y se echó el toro. Pita general.

Al cuarto lo despachó La Rosa, previos pocos muletazos, de media perpendicular y dos intentos. Pitos.

Al quinto le toreó Marcial de capa y muleta valiente y con inteligencia y le mató de media descoyugada y dos intentos.

Pablo al sexto dió dos verónicas buenas, medio par malo, uno bueno; Beldita uno superior.

Con la muleta hizo Pablo una valiente y buena faena, para una estocada en lo alto y un descabello. Ovación.

ERNESTO

Valledolíd, 12.—Los toros de Peñarico resultaron aceptables.

Dominguín, Félix Metino y Rosario Oimos estuvieron valientes y lucidos por lo que escucharon repetidos aplausos.

Tarragona, 12.—Novillos de Palha regulares.

Torquillo II, adornado con el capote y la muleta y decidido matando Ovacionado.

Bogotá, valentón, y Refulgente Alvarez, bien.

Valencia 12.—El ganado de Celso Cruz del Castillo, mansurrón.

Agüero, que mató tres, bien toreando y superior con el estoque. Ovacionado y orejeado.

Lagartito muy bien, siendo aplaudido. Alparagatero, regular en el tercero. Al lanzar al sexto, fué cogido, resultando con una fuerte palatazo, en el vientre.

Sevilla 12.—En la corrida celebrada ayer resultó con una grave en el pecho el novillero Correa Montes.

Beziers, 12.—Toros de Veragua, difíciles. Muera, bien y superior.

Nacional II, lucidísimo con el capote y la muleta y afortunado con el acero.

Algabaxi, bien en sus dos enemigos.

Para los tres matadores hubo muchas palmas.

VIDA DEPORTIVA

Los uruguayos ganan en Madrid el primer partido

La primera exhibición del equipo seleccionado de Uruguay, que marcha a la Olimpiada, no ha podido ser más satisfactorio para los jugadores forasteros.

Muy buenas referencias teníamos del equipo—que ayer, a excepción del guardameta, se alineó completo—y muy especialmente de la línea delantera, cuya homogeneidad y rapidez se nos habían ponderado grandemente.

No hay en ello exageración; sus cinco delanteros se entienden a las mil maravillas, son velocísimos y no desperdician un sólo instante de tirar a «goal» en cuantas ocasiones se les depara.

El delantero centro y el interior derecha son dos jugadores peligrosos, pues, a más de dominar de «drilling» a perfección, «chuten» de modo formidable y en cualquier situación. Tiene el equipo una línea media muy completa, en la que destacan las alas, y más aún la derecha, una defensa que nos pareció lo más discreto y un excelente «goal keeper».

El «once» que aquí se les enfrentó, tenía, sin duda, que fracasar. Conocido por sus partidos de provincias, que la potencialidad del equipo uruguayo radicaba en su línea media más potente que la integrada por Burdiel, Mengotti y Marin. Exceptuando a éste que sujetó mucho a su delantero, los otros dos fracasaron, sobre todo Mengotti, al que no le vimos en la tarde.

Del mismo modo, poner a René al lado de Zabala sabedores del afán de retrasarse del primero y de la lentitud del segundo, no meo- nas que a Triana al lado de Muñozgorri, jugador éste ya jubilable, fué un error que se hizo patente en la tarde de ayer, viendo nuestros avances—escasísimos—llevados con lentitud por el centro y de aprovechando el exterior derecha cuanto juego les servía Triana.

Olaso estuvo bien, aunque supeditando su labor a la de René, que ayer fué realmente negativa. ¡Con lo que hubiera lucido y aprovechado su actuación en el centro de los medios!

Después de un dominio, sino constante, sí muy acentuado de los uruguayos, marcan éstos el primer «goal» como consecuencia de un primoroso avance en que toma parte todos sus delanteros concluyendo de un formidable tiro del centro, tan rápido e inesperado, que Martínez no se vio siquiera. Surge el empate en forma no menos vistosa. Sacada una pelota por nuestros defensas va a René quien, en un gran cambio, pasa a Muñozgorri.

Un centro de éste da ocasión a que Zabala amague, dejando pasar por entre sus piernas, y René internándose tira dando en el larguero, entrando al rebote toda nuestra línea—la verdadera furia—y llevando el balón a la red Muñozgorri. Lo mismo éste que el anterior, fueron largamente ovacionados. El segundo tanto uruguayo es introducido desde largo, y de un tiro rasero, por el interior izquierdo. Fué un tanto perfectamente parabolado, sien- o extraño que Martínez no lo consiguiera, después de haber detenido muy bien dos o tres intentos del delantero centro. Terminó el primer tiempo.

En el segundo Manzanedo sustituye a Olaso petit. Y poco después hay nuevo empate por causa de un «penalty», cuya falta originaría, completamente involuntaria, no debió

castigarse. Un nuevo tanto uruguayo es anulado por «ofsides». Momentos después refrase para no repararse ya Triana, que ha sido lesionado. Y con escasas escapadas nuestras, el dominio de los contrarios es grande.

Se advirtió el «goal», que no viene por la escasa fortuna de los uruguayos en el remate; pero primero el interderecha, introduciéndose sólo y a todo tren, y más tarde el centro, de un soberano cañonazo, logran el tercero y cuarto para los suyos terminando el «match» con el resultado de 4-2.

Arbitró muy bien Santiago Bernabeu, y el partido, con el Stadium completo, fué presenciado por S. M. D. Alfonso.

A. G. S.

Carreras de caballos

Con asistencia de SS. AA. los infantes doña Isabel y D. Fernando, y con numerosísima y distinguida concurrencia, tuvo lugar ayer tarde en el Hipódromo de la Castellana la segunda carrera de caballos correspondiente a la actual temporada de primavera.

El resultado de las mismas es el siguiente: Primera carrera: Premio Mouton.—2 300 pesetas: 2.000 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero, para caballos enteros y yeguas de tres años en adelante. Pesos: tres años, 52 kilos; cuatro años o más, 62 k. Matrícula: 50 pesetas. Distancia: 2.200 metros.

Llegó el primero «Trumps», de Francisco F. Labrador, y el segundo «Furnace», del marqués de Amboage. Las apuestas se pagaron por el ganador, a 122.50 pesetas, y por los colocados, a 25.50 y 9 pesetas.

Segunda carrera: Premio Willow («reclamar»).—2.000 pesetas al primero y la mitad del excedente de la reclamación al segundo, para toda clase de caballos de tres en adelante puestos a reclamar por 4.000 pesetas. El ganador se venderá en pública subasta después de la carrera. Pesos: tres años, 52 k.; cuatro años, 61 k.; cinco años o más, 62 k. Descargos: 4 k. los que se pongan a reclamar por 2.000 pesetas. Matrícula 50 pesetas. Distancia: 1.800 metros.

Llegó el primero «Harpy y Lucky», de Francisco Cadenas; el segundo «Antlia», de Francisco F. Labrador, y el tercero «Clair de Lune», del conde de la Cámara. Apuestas: ganador, a 26 pesetas, y colocados, a 12 y 15 pesetas respectivamente.

Tercera carrera: Premio Valdés (militar liso).—1.250 pesetas: 1.000 al primero, 150 al segundo y 100 al tercero, para toda clase de caballos militares de tres años en adelante. Pesos: tres años, 63 k.; cuatro años, 72 k.; cinco años o más, 74 k. Matrícula: 50 pesetas. Distancia 1.800 metros.

Llegó el primero «Comediante», del marqués de los Trujillos; el segundo «Murube II», de Manuel P. de León, y el tercero «Lion d'Or», de la Escuela de Equitación.

Apuestas: ganador, a 7.50 pesetas, y colocados, a 5.50, 6 y 6.50 pesetas respectivamente.

Cuarta carrera: Premio Nouvelle.—10.000 pesetas: 8.000 al primero, 1.500 al segundo y 500 al tercero, para potros y potrancas de tres años. Peso: 57 k. Recargos acumulados: ganadores de un premio de 8.000 pesetas en 1923, 2 k.; de uno de 4.000 pesetas en 1924, 3 k. Descargos: el que no haya ganado en 1924, 2 k.; el que no haya ganado nunca, 4 k. Matrícula 200 pesetas. Distancia 1.800 metros.

Llegó el primero «Walk Hopes», de la Comisión Central de Remonta de Artillería, y el segundo «Bolivar», del duque de Toledo.

Apuestas: ganador, a 24 pesetas, y colocados, a 4, 10 y 8 pesetas respectivamente.

Quinta carrera: Premio Viscaya (handicap). 2.300 pesetas: 2.000 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero, para caballos y yeguas de tres años en adelante. Matrícula 50 pesetas. Distancia: 1.800 metros.

Llegó primero «Doradillo», del barón de Velasco, y el segundo «Pwoc-heart», del conde de la Cámara. Apuestas: ganador, a 19 pesetas, y colocados, a 13 y 7.50 pesetas respectivamente.

El jueves próximo, día 15 de Mayo, tendrá lugar el tercer día de carreras de caballos.

VARIOS HERIDOS

Instrucción militar

El Diario Oficial publica la siguiente Real orden:

Reforzado cada día con más vigor el concepto de la disciplina y robustecido el espíritu militar por el alto ejemplo que el Ejército está ofreciendo durante el actual período de orden y regencia de la Patria, es indispensable que las muestras exteriores de subordinación puntualidad y celo en el servicio, adquieran la forma enérgica correspondiente al vigoroso estado espiritual del Ejército.

No basta ya el cumplimiento estricto de los preceptos reglamentarios, ejercitados con normas de obligación, que se acata resignada y pasivamente. No es bastante la ejecución fría o desmayada de los deberes de cada empleo. Todos, desde la más alta jerarquía hasta el último soldado, han de poner en su obligación el entusiasmo de su alma, considerando el detalle más pequeño con el mismo interés que la más importante de sus funciones.

Esta idea abstracta del proceder de cada uno, ha de concretarse exteriormente en el mecanismo automático de todo aquello que no exige otro esfuerzo que la pura obediencia. El saludo, la más visible forma de la disciplina, ha de ser también exteriorización de energía y respeto por parte del inferior y de enérgica vigilancia por lo que al superior atañe. En ambos ha de haber repidez en los movimientos fijeza en la mirada y un conjunto que responda a la impresión de que quien saluda obedece enérgicamente y el que contesta manda con igual energía.

Cuanta atención pongan los generales, jefes y oficiales en exigir y contestar al saludo reglamentario, será poca si ha de llegarse a conseguir que este acto constituya el signo militar por excelencia de una fuerte disciplina y de un espíritu marcial, absolutamente necesarios al Ejército.

Pero el saludo significa la buena moral de los tropas y el influjo sobre ellas de sus oficiales, igual importante significación tiene la escrupulosa uniformidad en el vestir. No admito el uniforme, si ha de responder al concepto de seriedad y de respeto, variación alguna en la hechura y color de las prendas, ni en el modo de llevarlas puestas. Cierta que desde hace tiempo viene prestándose a este asunto poca atención y que los repetidos cambios de uniforme han causado algún desorden en el vestir de la oficialidad y de la tropa. A ello se pondrá radical y pronto remedio, reglamentándolo con miras a la posible economía y a que sean menos fáciles que ahora las extralimitaciones en la indumentaria. Mientras tanto las autoridades militares, los jefes de Cuerpo y en general todo superior vigilarán escrupulosamente el modo de vestir de sus inferiores sean o no de su misma Arma o Cuerpo, corrigiendo en el acto cualquier infracción del reglamento de uniformidad. Tanto es interesante este punto al buen gobierno de las tropas, cuanto que la libertad de los uniformes constituye una forma de la desobediencia y por ende, el mayor enemigo de la disciplina.

Conseguida la rigidez en los saludos y en la uniformidad, será facilísimo obtener una puntualidad y minuciosa ejecución en todos los detalles de la vida interior de los Cuerpos y sobre todo en aquellos actos del servicio realizados bajo el mando de suboficiales, sargentos y cabos. Lo mismo en las faenas cuarterales que en los servicios de armas, hay que inspirar en las clases de primera y segunda categoría el sentimiento de la responsabilidad porque esto ejercita la voluntad y hace un principio militar la costumbre de ejecutar pronto y bien, preparando la obediencia para otras ocasiones de mayor interés y gravedad.

La actitud impecable de los centinelas en su posición de «firmes», cualquiera que sea la hora y el paradero en que estuvieran puestos; la conducción correcta en las pequeñas guardias y relevos, cuyos movimientos serán mandados y ejecutados con la mayor energía y firmeza; la exageración en la policía de vestuario y armamento, han de ser, por lo que concierne a tropa, un hábito, que exigirá al principio mucha persistencia en corregir, pero que no se tardará en lograr.

Por lo que respecta a los oficiales, el concepto de su decoro, el prestigio de su clase, la apreciación exacta de sus deberes sociales y el amor a su uniforme evita preceptuar, que, a la sujeción, que les impone la obediencia en cuanto anteriormente se mencionó, han de añadir de su propia voluntad la mejor norma de conducta.

Una de ellas, quizá la menos importante, será privarse de frecuentar, vestidos de uniforme, lugares donde la alegría pueda caer en excesos nada edificantes. Tampoco es preciso recomendarles la abstención de presentarse en público acompañados de personas, cuyo solo aspecto denote su poco honesta condición. Y no es que a la carrera de las Armas le estén vedadas las expansiones de la juventud, ni las horas alegres que muchas veces compensan pasadas fatigas y rigideces del servicio. Compatible con la profesión es y ha sido en todos los tiempos el buen humor un poco estruendoso de la gente moza, pero así como hay que dar también al uniforme lo que éste exige, no desdoroándolo con la exhibición pública y en ocasión que deben ser contadas, ya que frecuentarlas haría costumbre incompatible con las exigencias del trabajo militar.

Los jefes de Cuerpo deben celar que sus jóvenes oficiales no se aparten de las normas preconizadas por esta Real orden, que no encierra nada nuevo en el espíritu de la milicia española. La esfera de acción de los jefes no se ciñe solo a su misión estrictamente reglamentaria; es algo más pedagógica y educativa, porque a su tacto y previsión deberán muchos de sus jóvenes subordinados el llegar al alto mando con las condiciones morales de austeridad y sacrificio, necesarias en una carrera cuyos únicos privilegios son el respeto y la estimación de los conciudadanos.

En el cumplimiento estricto de los preceptos reglamentarios, ejercitados con normas de obligación, que se acata resignada y pasivamente. No es bastante la ejecución fría o desmayada de los deberes de cada empleo. Todos, desde la más alta jerarquía hasta el último soldado, han de poner en su obligación el entusiasmo de su alma, considerando el detalle más pequeño con el mismo interés que la más importante de sus funciones.

Esta idea abstracta del proceder de cada uno, ha de concretarse exteriormente en el mecanismo automático de todo aquello que no exige otro esfuerzo que la pura obediencia. El saludo, la más visible forma de la disciplina, ha de ser también exteriorización de energía y respeto por parte del inferior y de enérgica vigilancia por lo que al superior atañe. En ambos ha de haber repidez en los movimientos fijeza en la mirada y un conjunto que responda a la impresión de que quien saluda obedece enérgicamente y el que contesta manda con igual energía.

Cuanta atención pongan los generales, jefes y oficiales en exigir y contestar al saludo reglamentario, será poca si ha de llegarse a conseguir que este acto constituya el signo militar por excelencia de una fuerte disciplina y de un espíritu marcial, absolutamente necesarios al Ejército.

Pero el saludo significa la buena moral de los tropas y el influjo sobre ellas de sus oficiales, igual importante significación tiene la escrupulosa uniformidad en el vestir. No admito el uniforme, si ha de responder al concepto de seriedad y de respeto, variación alguna en la hechura y color de las prendas, ni en el modo de llevarlas puestas. Cierta que desde hace tiempo viene prestándose a este asunto poca atención y que los repetidos cambios de uniforme han causado algún desorden en el vestir de la oficialidad y de la tropa. A ello se pondrá radical y pronto remedio, reglamentándolo con miras a la posible economía y a que sean menos fáciles que ahora las extralimitaciones en la indumentaria. Mientras tanto las autoridades militares, los jefes de Cuerpo y en general todo superior vigilarán escrupulosamente el modo de vestir de sus inferiores sean o no de su misma Arma o Cuerpo, corrigiendo en el acto cualquier infracción del reglamento de uniformidad. Tanto es interesante este punto al buen gobierno de las tropas, cuanto que la libertad de los uniformes constituye una forma de la desobediencia y por ende, el mayor enemigo de la disciplina.

Conseguida la rigidez en los saludos y en la uniformidad, será facilísimo obtener una puntualidad y minuciosa ejecución en todos los detalles de la vida interior de los Cuerpos y sobre todo en aquellos actos del servicio realizados bajo el mando de suboficiales, sargentos y cabos. Lo mismo en las faenas cuarterales que en los servicios de armas, hay que inspirar en las clases de primera y segunda categoría el sentimiento de la responsabilidad porque esto ejercita la voluntad y hace un principio militar la costumbre de ejecutar pronto y bien, preparando la obediencia para otras ocasiones de mayor interés y gravedad.

La actitud impecable de los centinelas en su posición de «firmes», cualquiera que sea la hora y el paradero en que estuvieran puestos; la conducción correcta en las pequeñas guardias y relevos, cuyos movimientos serán mandados y ejecutados con la mayor energía y firmeza; la exageración en la policía de vestuario y armamento, han de ser, por lo que concierne a tropa, un hábito, que exigirá al principio mucha persistencia en corregir, pero que no se tardará en lograr.

Por lo que respecta a los oficiales, el concepto de su decoro, el prestigio de su clase, la apreciación exacta de sus deberes sociales y el amor a su uniforme evita preceptuar, que, a la sujeción, que les impone la obediencia en cuanto anteriormente se mencionó, han de añadir de su propia voluntad la mejor norma de conducta.

Una de ellas, quizá la menos importante, será privarse de frecuentar, vestidos de uniforme, lugares donde la alegría pueda caer en excesos nada edificantes. Tampoco es preciso recomendarles la abstención de presentarse en público acompañados de personas, cuyo solo aspecto denote su poco honesta condición. Y no es que a la carrera de las Armas le estén vedadas las expansiones de la juventud, ni las horas alegres que muchas veces compensan pasadas fatigas y rigideces del servicio. Compatible con la profesión es y ha sido en todos los tiempos el buen humor un poco estruendoso de la gente moza, pero así como hay que dar también al uniforme lo que éste exige, no desdoroándolo con la exhibición pública y en ocasión que deben ser contadas, ya que frecuentarlas haría costumbre incompatible con las exigencias del trabajo militar.

Los jefes de Cuerpo deben celar que sus jóvenes oficiales no se aparten de las normas preconizadas por esta Real orden, que no encierra nada nuevo en el espíritu de la milicia española. La esfera de acción de los jefes no se ciñe solo a su misión estrictamente reglamentaria; es algo más pedagógica y educativa, porque a su tacto y previsión deberán muchos de sus jóvenes subordinados el llegar al alto mando con las condiciones morales de austeridad y sacrificio, necesarias en una carrera cuyos únicos privilegios son el respeto y la estimación de los conciudadanos.

Cronica Extranjera

Los socialistas alemanes no se avienen a que el triunfo electoral de los partidos extremos, ultranacionalistas y comunistas, sirva para que Alemania amolde su conducta en el pleito de las reparaciones a la significación de esa victoria. Piden ahora que se efectúe un referéndum para determinar cuál es la verdadera voluntad del país respecto a que Alemania aceda o rechace el informe del Comité de Peritos. Este procedimiento dilatorio empeorará la cuestión, sin beneficio alguno para nadie.

Para el Gabinete de Berlín, sea el que sea cuando al enstituirse el nuevo Parlamento dimita el Gobierno actual la cuestión no debe ser opinable: o se va de buena fe a las negociaciones próximas a entablarse para discutir el problema de base de la aceptación del informe de los peritos, o se cae en el peligro seguro de que continúe la situación actual, imposibilitando una solución pacífica que a nadie conviene tanto como a la misma Alemania, si ha de dominar las dificultades económicas con que ahora lucha, y si la paz ha de ser un hecho al término del actual período de la post guerra, que viene durando más de lo conveniente para todos. Porque los aliados no han de abandonar las garantías de pago que hoy tienen en sus manos, merced a la ocupación franco-belga de la región del Ruhr.

De ello se convencerán los intranseguros alemanes; y esa creencia alimenta nuestra esperanza de que al fin será hallada una fórmula que permita la inteligencia entre todas las naciones interesadas en este problema el más complicado que ha tenido Europa desde el principio de su historia.

No quiera la providencia que nos equivoquemos en nuestro vaticinio. En Francia encuéntrense en plena agitación electoral. Dentro de pocos días han de verificarse por el nuevo procedimiento votado por las Cámaras, unas elecciones generales que despiertan vivísimo interés.

Todos los partidos se aprestan con entusiasmo a la lucha. El de la extrema derecha, los realistas de Felipe VIII y los comunistas que forman la vanguardia de la extrema izquierda, animados sin duda por la victoria que en Alemania acaban de obtener los extremistas trabajan en la presente campaña esperanzados sin duda con un triunfo parecido al que aquéllos han conseguido ahora.

Por los verdaderos contendientes parécenos (lo dijimos hace mucho tiempo) son las dos tendencias políticas que representan Poincaré y Briand. Auguran muchos periódicos franceses que la victoria será de este último, y ya se habla de un gabinete presidido por él, al término de las elecciones.

Acaso los enemigos en Alemania del Tratado de Versalles alientan la confianza de que Briand no sea ni tan perseverante ni tan enérgico como Poincaré y consideran que con el primero en el Poder, sea posible la realización de sus planes absurdos. Pero si ello es así, es que los ultranacionalistas y los comunistas alemanes olvidan declaraciones todavía recientes de Briand, afirmando que su política exterior no ha de diferir de la del actual presidente del Consejo de ministros. Y es que en las grandes naciones hay asuntos sobre los cuales no cambian de conducta los Gobiernos, cualesquiera que sea las diferencias de criterio que ellos tengan en materia de política interior.

Y así como hemos visto que en Inglaterra se han sucedido tres partidos en el Poder, el conservador, el liberal y el laborista, sin que en materias de Hacienda para restablecer la pujanza económica del país, todos han hecho presupuestos sin modificación ninguna en el método que se sigue para conseguirlos, así en Francia se seguirán unos a otros los estadistas sin que ninguno se atreva al abandono de los derechos que la nación tiene a cobrar de Alemania las indemnizaciones que le son debidas por su victoria en la gran guerra pasada.

Por modesta que sea la opinión de este periódico, por ser nuestra, nadie negará que formada a la distancia en que nosotros nos hallamos,

Cronica Extranjera

Los socialistas alemanes no se avienen a que el triunfo electoral de los partidos extremos, ultranacionalistas y comunistas, sirva para que Alemania amolde su conducta en el pleito de las reparaciones a la significación de esa victoria. Piden ahora que se efectúe un referéndum para determinar cuál es la verdadera voluntad del país respecto a que Alemania aceda o rechace el informe del Comité de Peritos. Este procedimiento dilatorio empeorará la cuestión, sin beneficio alguno para nadie.

Para el Gabinete de Berlín, sea el que sea cuando al enstituirse el nuevo Parlamento dimita el Gobierno actual la cuestión no debe ser opinable: o se va de buena fe a las negociaciones próximas a entablarse para discutir el problema de base de la aceptación del informe de los peritos, o se cae en el peligro seguro de que continúe la situación actual, imposibilitando una solución pacífica que a nadie conviene tanto como a la misma Alemania, si ha de dominar las dificultades económicas con que ahora lucha, y si la paz ha de ser un hecho al término del actual período de la post guerra, que viene durando más de lo conveniente para todos. Porque los aliados no han de abandonar las garantías de pago que hoy tienen en sus manos, merced a la ocupación franco-belga de la región del Ruhr.

De ello se convencerán los intranseguros alemanes; y esa creencia alimenta nuestra esperanza de que al fin será hallada una fórmula que permita la inteligencia entre todas las naciones interesadas en este problema el más complicado que ha tenido Europa desde el principio de su historia.

No quiera la providencia que nos equivoquemos en nuestro vaticinio. En Francia encuéntrense en plena agitación electoral. Dentro de pocos días han de verificarse por el nuevo procedimiento votado por las Cámaras, unas elecciones generales que despiertan vivísimo interés.

Todos los partidos se aprestan con entusiasmo a la lucha. El de la extrema derecha, los realistas de Felipe VIII y los comunistas que forman la vanguardia de la extrema izquierda, animados sin duda por la victoria que en Alemania acaban de obtener los extremistas trabajan en la presente campaña esperanzados sin duda con un triunfo parecido al que aquéllos han conseguido ahora.

Por los verdaderos contendientes parécenos (lo dijimos hace mucho tiempo) son las dos tendencias políticas que representan Poincaré y Briand. Auguran muchos periódicos franceses que la victoria será de este último, y ya se habla de un gabinete presidido por él, al término de las elecciones.

Acaso los enemigos en Alemania del Tratado de Versalles alientan la confianza de que Briand no sea ni tan perseverante ni tan enérgico como Poincaré y consideran que con el primero en el Poder, sea posible la realización de sus planes absurdos. Pero si ello es así, es que los ultranacionalistas y los comunistas alemanes olvidan declaraciones todavía recientes de Briand, afirmando que su política exterior no ha de diferir de la del actual presidente del Consejo de ministros. Y es que en las grandes naciones hay asuntos sobre los cuales no cambian de conducta los Gobiernos, cualesquiera que sea las diferencias de criterio que ellos tengan en materia de política interior.

Y así como hemos visto que en Inglaterra se han sucedido tres partidos en el Poder, el conservador, el liberal y el laborista, sin que en materias de Hacienda para restablecer la pujanza económica del país, todos han hecho presupuestos sin modificación ninguna en el método que se sigue para conseguirlos, así en Francia se seguirán unos a otros los estadistas sin que ninguno se atreva al abandono de los derechos que la nación tiene a cobrar de Alemania las indemnizaciones que le son debidas por su victoria en la gran guerra pasada.

Por modesta que sea la opinión de este periódico, por ser nuestra, nadie negará que formada a la distancia en que nosotros nos hallamos,

desprovistos de toda pasión hemos de haber formado juicio sobre esas cuestiones menos apasionados y más exactos por lo tanto que los que formulen los más conspicuos escritores políticos de aquellos países por grande que sea su autoridad.

Continúan siendo muy contradictorias las noticias que llegan a Europa relativas a la insurrección cubana. Nosotros por simpatías a aquel país queremos inclinarnos de parte del optimismo que se desprende de las notas que la Legación de Cuba en Madrid ha publicado; pero ni podemos ni debemos ocultar que también simpatizamos con el movimiento revolucionario si él significa, como se nos ha dicho, una protesta enérgica contra los planes intervencionistas de los Estados Unidos. Y como hoy mismo leemos en un telegrama de Buenos Aires que un importante periódico argentino, La República, opina que no se trata de otra cosa sino de que el Gobierno de Washington realice sus deseos intervencionistas, a caso anexionistas, respecto de Cuba no acabamos de decidirnos ni por Zayas ni por los rebeldes hasta que se dibuje más claramente la situación.

Aguardemos, pues.

EN BARCELONA

Entronización del Sagrado Corazón en el Gobierno civil

Barcelona.—En el Gobierno civil y ante las autoridades, se ha celebrado la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. El obispo de Vich bendijo la imagen y dió comunión a la mayor parte de los concurrentes al acto.

Se ha hecho público el resultado del plebiscito que se convocó por el Ayuntamiento para convertir las Ramblas en bolevéres. El resultado ha sido favorable para que continúen las Ramblas como actualmente.

De Valencia

El empréstito municipal.—La exportación de patatas. Valencia.—En la reunión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento fué aprobado un dictamen de la Comisión permanente en el que se propone la emisión de un empréstito de sesenta millones de pesetas. Asimismo se aprobó un proyecto de bases para emisión de obligaciones representativas de un capital nominal de 60 millones de pesetas, con interés del 6 por 100 anual libre de impuestos municipales. Se emitirán al tipo de 95 por 100, teniendo como garantía todos los ingresos del presupuesto.

Este empréstito se dedicará a la realización de las grandes reformas proyectadas en toda la ciudad. El alcalde ha dirigido una alocución a los valencianos para que contribuyan a la erección de un monumento en Sagunto conmemorativo de la proclamación y reinado de Alfonso XII.

En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de una Comisión de patateros con el gobernador. Fué acordada la exportación para distintos puntos de 25 000 arrobas de patata temprana.

Nuevo método de análisis

París.—En la Sociedad de Química Industrial ha sido leída una Memoria comprensiva de un nuevo método de análisis de los cuerpos, que consiste en determinar los átomos y las moléculas que los constituyen. Esta evaluación es realmente pasmosa. Basta recordar, por ejemplo, que el átomo de carbono pesa alrededor de un billón de billón de una centésima de miligramo, y que es diez mil millones de veces más pequeño que el más diminuto objeto visible al microscopio.

Por un procedimiento de laboratorio, llamado «Yonización», que consiste en disociar dos cuerpos por medio de una corriente eléctrica, se logra que esos átomos y sus moléculas adquieran cierta velocidad. Esta depende de su peso, que es conocido, y puede ser medida por la fotografía. Como el número de las moléculas que constituyen un cuerpo es inmenso, se llega por este método a practicar análisis con cantidades infinitesimales de sustancias. Así, se puede determinar que en un centímetro cúbico de aire existen cinco mil millones de centímetros cúbicos de hielo.

DE ZARAGOZA

Asamblea agraria

Zaragoza.—Esta mañana llegaron el Cardenal Primado y el general Mayanda para asistir a la Asamblea del Sindicato Central de Aragón, inaugurada hoy en esta ciudad. El recibimiento dispensado a los ilustres huéspedes fué muy cariñoso. El general Mayanda, el Cardenal Primado, el capitán general y el obispo de Huesca subieron a la capilla de la Virgen del Pilar, rezando breve rato.

Han llegado de toda la región numerosos agricultores, que asistirán a la asamblea. Con éstos se han presentado en Zaragoza la mayoría de los consiliarios de Sindicatos.

BATURRILLO

La inteligencia, las profesiones intelectuales están en crisis. El trabajo intelectual no da para comer. Está necesitado, por lo tanto, el obrero de la inteligencia, de buscarse un oficio manual que le ayude a soportar los gastos de su subsistencia.

Gran conocedora de la vida y de las condiciones económicas actuales, una Compañía anglo-americana, que se dispone a abrir un Teatro en París, ha tenido la feliz idea, para procurarse acomodadores, de fijar unos anuncios invitando a los estudiantes a desempeñar este oficio nocturno. Las solicitudes de los escolares parisienses han llovido sobre la Empresa, apenas ésta publicó dichos anuncios. Está probado, pues, que el intelectual e hace falta otro oficio. Seguramente que el público se felicitará de ser acogidos y acomodados por los simpáticos y educados jóvenes, con los que no tendrán que tener altercados o discusiones. En cambio los filósofos no compraban sin amargura que mientras no pocos letrados se pavonean por la escena, los universitarios sean relegados a guardar ropa.

La «pasión» es una cualidad de las más características de la veneciana. Una sirvienta de la Duse, veneciana como ésta, despedida, tras un día de trabajo, por la célebre actriz, metía apresuradamente los objetos de su pertenencia en una maleta. De pronto interrumpió la tarea y exclamó: «—Signora, ¿perché lasciare la passione?» La pasión, es decir, la lucha, los altercados, los reproches.

Y al oírlo, replicó, tristemente la Duse: «—Esta mujer tiene razón... La paz no es la vida...» Mejor, tal vez que nadie sabía la Duse lo necesaria que es la pasión a las venecianas.

Si hemos de creer lo que aseguran los sabios, las comidas del porvenir serán bien sencillas. No habrá conflictos por la escasez de las patatas ni por la carestía de las aceitunas. Nuestros nietos—dicen los científicos— asistirán a la solución de la vida cara y a la crisis de la servidumbre. Un poquito largo nos lo fían. No podrán acortar el plazo y resolverlo ahora? (Con la falta que nos hace!)

Berthelot, ya nos había dicho que el problema de la alimentación es un problema químico. Lo cierto es que hasta ahora nadie se había vuelto a ocupar de tan interesante asunto. Pero, sin duda, viendo que son legión los que abogan por volver al «puchero familiar y al más elemental de los sistemas culinarios, ha resucitado el tema del químico francés otro profesor de Chicago, Mr. Rudlege Butheford. Este, no de muy acuerdo, a lo que parece, con los chorriceros de su tierra, pretende sustituir los alimentos usuales, actualmente, por unas píldoras convenientemente compuestas de cloruro de sodio, fosfato de calcio y una pequeña dosis de substancias grasas, azooides y albuminoides, todo lo cual representará las calorías necesarias para el entretenimiento de la energía vital.

Y el placer de la vista de la comida? Ya es sabido que muchas veces se come más con los ojos que con la boca. Menos mal que el profesor Siedentopf, de Jena, acaba de inventar un nuevo microscopio que aumenta 25 000 veces el tamaño de los objetos en él examinados. Y colocando las píldoras y substancias alimenticias que componen esta pequeña ración en la platina de un microscopio como el de Siedentopf veremos verdaderas fuentes monumentales de comestibles. Y así, la ilusión será tan perfecta que creeremos habernos llenado la andorra hasta tocárnoslo con los dedos.

Por el químico de Chicago se ha salido un competidor en Burdeos, el profesor Bergonié, el cual afirma que la electricidad será soberana para reparar el déficit de nuestro organismo, y que las corrientes eléctricas de alta tensión producen en el cuerpo humano efectos térmicos tan maravillosos que se podrá prescindir por completo de alimentarse.

Por si acaso esto llega a ser un hecho, harán bien nuestros lectores en no irse a contar a las Compañías de electricidad. Porque tengan por seguro que, inmediatamente y en previsión de lo que pueda ocurrir, la primera medida que adoptarán será la de una nueva elevación de las tarifas.

El caso es encarecernos, de todos modos, la vida.

Dios ha estado a punto de ser condenado a muerte por encontrarse viajando sin billete en la línea del ferrocarril de París a Lion. Este Dios, de nombre Eduardo, por faltar a un cabo, durante la guerra, en que era soldado, le condenaron a tres años de prisión. Dios era ya, por entonces, Bachiller. Y considerando que tan larga prisión truncaría su carrera y su vida, resolvió morir asfixiado en su celda, a cuyo efecto logró provocar un incendio. Fué condenado a muerte por tentativa de incendio en un edificio del Estado. Se le conmutó la pena por fin y pudo salir del presidio. Entonces se colocó de pasante en un colegio, en el que estuvo dos años y medio. Pero Dios no quiso que su tocayo siguiera disfrutando la vida placentera del colegio. Se dictó por el Gobierno una disposición que favorecía a los pasantes de los colegios.

El director del en que estaba prestando Dios sus servicios, encantado y satisfecho de los de su pasante, trató de favorecerle. Pero Dios tenía, para ello, que confesar su pasado y sus condenas. Calló y prefirió huir. Y entonces fué cuando le cogieron viajando sin billete, juzgándole hombre muy sospechoso, a pesar de llamarse Dios.

Vió dose perdido, confió todas sus desdichas al juez. Y éste, compadecido del buen Dios, le impuso una multa de 25 francos—que el compasivo magistrado le adelantó—y le buscó una excelente colocación.

Y gracias al buen juez, se libró Dios del presidio y tal vez de la muerte.

AMUSANT

Exposición Canina

(Para el día 15 de Mayo) Zona de Recreos, (Buen Retiro) del Parque de Madrid.—Último día.—Señalamiento de premios. Entrada una peseta.

LA PROCESSION DEL ROCIO

Sevilla.—Entré los trianeros existe gran disgusto por haber suprimido el Ayuntamiento la subvención de 1.000 pesetas que desde hace años concedía para la organización de la romería al santuario de Almonte que celebra la Hermandad del Rocio. También ha sido prohibida la rifa de un cabalillo con análogo fin. El barrio de Triana se ha quedado sin una de sus más típicas fiestas.

Carabineros

Casi siempre los Tribunales de nuestro país cuando persiguen el delito de contrabando se inclinan a la benevolencia, siempre, claro es, dentro del cumplimiento de sus deberes.

Nosotros repetiremos que debe desaparecer toda lenidad, siendo inflexibles con los contraventores de las leyes; y castigando a éstos con rigor, se habrá de lograr que disminuya el contrabando, que disminuya la defraudación.

Los que se dedican al contrabando y a la defraudación, no pueden ni deben gozar de impunidad, y, por tanto, el remedio urge, creyendo no es de difícil aplicación.

Recordemos que un barco, cuando sale de puerto, lo hace mediante permiso de autoridad competente. La autoridad no permite la salida sin saber de quien es el barco, por cuenta de quien navega y bajo el mando de qué náutico ha de navegar.

El capitán, o el patrón de la nave, según ésta sea, ha de presentar a la autoridad en cuantos puertos toque la lista de su dotación—el rol—donde han de figurar todos y cada uno de los individuos de a bordo perfectamente documentados y ha de declarar a dónde vá y dónde viene y a qué.

A bordo ha de llevar un libro de navegación, y en él ha de hacer constar toda la navegación que el buque haga, con expresión de rumbos y tiempo invertido, de modo que siempre que un buque llega a puerto ha de poder acreditar por dónde anduvo, a qué y por qué.

Ningún capitán o patrón que al tocar en puerto no pueda presentar llenas en toda forma las páginas correspondientes de un diario, no es ni puede ser, autorizado para continuar viaje o emprenderlo nuevamente; las informalidades, omisiones o descuidos, en este punto se castigan en todas partes con gran severidad, por la honradez del tráfico, la seguridad de las personas de a bordo y la del buque mismo.

Una simple falta que denote inmoralidad manifiesta o incompetencia profesional priva de su título al capitán o patrón, y subsidiariamente cualquiera responsabilidad económica sobre la nave, aun sin haber obrado por orden expresa del armador o naviero, que en este caso y tratándose de fraude, sobre sus bienes todos y sobre su persona recaería principalmente la pena.

De modo que un barco apresado con contrabando ofrece dos responsables directos: el que manda la nave y el armador o naviero. Dos personas en todo momento oficialmente identificadas y de garantía. Sin la intervención suya, de ambos, el contrabando marítimo es imposible; luego para concluir con el contrabando en las costas de nuestro litoral—en esta época casi desconocida—sólo son necesarias una de dos cosas: meter en razón a esos docuballeros o meterlos en la cárcel, todo lo demás es escandaloso, contraproducente y muchísimas veces injusto.

Y en nuestro próximo número continuaremos en este importantísimo asunto.

DIGESTÓNICO SIEMPRE CONMIGO! ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

Del Extranjero

Londres.—El ministerio de la Aviación británica instituye un premio de 50.000 libras esterlinas para un concurso de helicópteros, que se verificará en un aeródromo inglés. Ya se han recibido varias inscripciones.

Londres.—El día 13 se reunirá la Asamblea nacional de las mujeres laboristas. Entre las propuestas que se discutirán en ella figuran:

Primera. Que el Gobierno averigüe inmediatamente quienes son los «comerciantes ladrones» que se aprovechan de los días en que los ingleses se proveen para toda la semana de los bienes preciosos.

Segunda. Que los pisos de las casas tengan, por lo menos, cinco habitaciones bien ventiladas, despensa, cuarto de baño, bodega para guardar sólo el carbón, agua caliente, electricidad, etc., y que el alquiler no exceda de nueve chelines por semana.

Tercera. Que las clases de las escuelas no

HOTEL DU CHATEAU D'ARDENNES (Belgique) ANTIGUA POSESION REAL

Ciento cincuenta habitaciones y cuartos de baño particulares. Lujosísimos salones y «appartement» para familias... Deliciosa estancia veraniega con magnífico parque y jardín...

HORARIO DE TRENES

Table with multiple columns listing train routes, stations (ESTACION DEL NORTE, ESTACION DEL MEDIODIA, ESTACION DE LAS DELICIAS, ESTACION DE GOYA, ESTACION DEL NIÑO JESUS, ESTACION DE CUATRO CAMINOS), and departure/arrival times.

Lotería Nacional

Sorteo celebrado el día 12 de Mayo de 1924

PREMIOS MAYORES

Table showing major prizes (Premios) and their corresponding populations (Poblaciones) such as Sevilla, Almería, and Barcelona.

99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio primero. 99 ídem de 2.500 ídem, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio segundo...

PREMIADOS CON 2.500 PESETAS

Large table listing prize winners (Premiados) for 2,500 pesetas across various population categories (Centena, Mil, Dos mil, etc.) with columns for population and winning numbers.

Table listing smaller prize categories: TREINTA Y CUATRO, TREINTA Y CINCO MIL, TREINTA Y SEIS MIL, and TREINTA Y SIETE MIL.

Hotel Astoria Bruselas

Doscientas cincuenta habitaciones, muchas de ellas con cuarto de baño, calefacción central. Hotel de gran confort y precios módicos...

VINOS TINTOS DE LOS HEREDEROS DEL Marqués de Riscal

Señoras hijas de don Baldomero García, Papelería HIGH-LIFE, Carrera de San Jerónimo, 3. Don J. Pecastang, Calle del Príncipe, 12...

Trust Joyero logo and text: Más de 5.000.000 de ptas. Madrid, Sevilla, Bilbao, San Sebastián.

GRAN CASINO SAN SEBASTIAN. Abierto todo el año. Grandes festejos y conciertos durante el verano.

TOS CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias. Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiastmáticos...